
 
 

 

 

Steinfeld, den 04.02.2025 

 

 

 

Jahresbericht 2024 
 

 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Hundesportler 

 

 

 

 

Zu Beginn meines Berichtes möchte ich zunächst die Gelegenheit nutzen und mich bei meinen 

Landesgruppenvorstandskollegen und bei allen Ortsgruppen für die gute Zusammenarbeit zu 

bedanken. 

 

Mein ganz besonderer Dank gilt natürlich den Agilitysportlern , den Obedience- und Rally- 

Obedience –Sportlern ,die ihre Freizeit opfern, um in ihrer Ortsgruppe als Trainer oder Übungsleiter 

tätig zu sein.  

Weil jeder, der schon einmal so einen Posten bekleidet hat, weiß, daß die Arbeit mit dem eigenen 

Hund dabei meistens zu kurz kommt . 

 

Obwohl Corona 2024 nicht mehr für Einschränkungen sorgte, konnten zwar endlich wieder 

zahlreiche Veranstaltungen durchgeführt werden. Leider zeigte sich aber, dass viele Ortsgruppen 

nicht mehr bereit oder in der Lage waren, Turniere durchzuführen. 

 

 

Agility 

 

In diesem Jahr habe ich bis zu diesem Zeitpunkt nur von drei agilitybetreibenden Ortsgruppen 

Jahresberichte bekommen. Es fehlen mir die Berichte von mehreren Ortsgruppen die auch Agility 

anbieten. Ich möchte daher noch einmal daran erinnern, dass die Jahresberichte der Ortsgruppen bis 

Ende Dezember bei mir eingehen sollten. 

Darum an dieser Stelle eine Bitte : Sollte in einer Ortsgruppe der Agilitysport aufgegeben werden , 

teilt mir dies bitte umgehend mit , damit ich die OG aus meiner Liste streichen kann. 

 

 

Insgesamt wurden 42 Sportler aus diesem Bereich gemeldet.  Die Anzahl ist somit im Vergleich 

zum vergangenen Jahr deutlich zurück gegangen. 

 

Besonders bedauerlich finde ich es , dass scheinbar keine Jugendlichen mehr in dieser Sparte in 

unseren Ortsgruppen tätig sind. 



 

Auch diesmal hatten wir keinen Teilnehmer im Bereich Agility bei der DJJM, Ich hoffe, dass sich das 

bald  wieder ändern wird . 

 

Das Verhältnis von Anfängern bzw. reinen Freizeitsportlern und Turnierstartern hat sich deutlich zu 

Gunsten der Leistung, sprich Teilnahme an Turnieren verschoben.  

 

 
 

Agilityseminare 

 
 

Agilityseminare für die Hundesportler sollten von den Ortsgruppen in Eigenregie veranstaltet  

werden. Hier bin ich gern bereit, bei der Auswahl von geeigneten Seminarleitern zu helfen und 

Kontakte herzustellen . 
 

 

 
 

Bundessiegerprüfung in Heilbronn 

 

 

 In diesem Jahr war unsere Landesgruppe leider bei der Bundessiegerprüfung im Agility nicht 

vertreten. 

 

 

 

Obedience 
 

Auch das im SV seit ein paar Jahren eingeführte Obedience gehört in mein Ressort als LG- 

Sportbeauftragte. 

Hier gibt es in unserer Landesgruppe aber leider nur wenig Resonance. 

Die Zahl der gemeldeten Sportler liegt zurzeit bei 4 Hundeführern. 

Leider wurde mir nur von einer Ortsgruppe ein Jahresbericht geschickt. 

Ich bin mir aber sicher, dass Obedience auch in unserer Landesgruppe von deutlich mehr 

Hundesportlern betrieben wird. 

Hier wäre ich um Meldungen dankbar. 

 

 

 

 

Rally Obedience 

 

Auch der Fun – Sport Rally- Obedience kann im Rahmen des SV seit einiger Zeit betrieben 

werden. Auch das Ausrichten von Turnieren ist möglich. 

In unserer Landesgruppe wird diese Sportart von mittlerweile vier Ortsgruppen angeboten .Die OG 

Weyhe – Leeste ist hier schon seid einigen Jahren sehr aktiv und auch in der OG Barnstorf wird 

schon seid einiger Zeit aktiv Rallye – Obedience trainiert. Seit dem letzten Jahr hat auch die OG 

Holtriem Rally_Obedience in ihr Angebot aufgenommen. Auch aus der Ortsgruppe Verden haben 

sich zwei Hundeführerinnen für die SV – Meisterschaft Rally Obedience angemeldet.  Wie ich den 

Jahresberichten entnehmen konnte , hat sich hier eine stattliche Anzahl von Hundeführen 

zusammengefunden , um in dieser Sportart aktiv zu sein . Die Anzahl ist im Vergleich zum 

vergangenen Jahr wieder gestiegen , so das jetzt insgesamt 35 Hundeführer  



 mit 37 Hunden im Training sind. 24 Teams konnten sich im vergangenen Jahr schon in den 

Leistungsklassen beweisen. 

Von der Ortsgruppe Holtriem wurde ein zweitägiges Rally – Obedience Turnier durchgeführt und 

auch für 2025 sind Turniere geplant . 

 

In diesem Jahr würde ich gerne ein Seminar zur Erlangung der Übungsleiterlizenz Rally-Obedience 

anbieten. Sollten sich genügend Interessenten finden , ist die Wertungsrichterin Nicole Heinemann 

bereit , die Schulung in unserer Landesgruppe durchzuführen. Als Termin ist das Wochenende 22. 

und 23. März vorgesehen. Die Ortsgruppe Holtriem hat sich bereits bereit erklärt , ihren Hundeplatz 

und das Vereinsheim zur Verfügung zu stellen. 

Daher würde ich bitten, dass sich Interessierte möglichst bald bei mir melden. 

 

 

SV Meisterschaft und Bundessiegerprüfung Rally - Obedience 

 

Auch auf der SV Meisterschaft und der Bundessiegerprüfung Rally- Obedience in Grevenbroich war 

unsere Landesgruppe im letzten Jahren vertreten. Die Ortsgruppe Barnstorf mit Mirjam von 

Bodelschwingh und Manuela Keijser und die Ortsgruppe Verden mit Lina – Marie Dierks und Annik 

Tabea Lassak stellten je zwei Teilnehmerinnen. 

 

 
Hoopers                                                                                           
 
Auch die Fun – Sportart Hoopers findet immer mehr Interesse in den Reihen der SV Mitglieder. Sie 

bietet ideale Möglichkeiten mit seinem Hund einen Parcours zu arbeiten, wenn dieser nicht mehr 

springen kann oder soll. Noch mehr als beim Agility ist hier Führigkeit auf Distanz gefordert. 

Da bereits ein Mitglied unserer Landesgruppe hier eine ausgiebige Schulung mitgemacht hat und 

auch im Besitz der Übungsleiterlizenz ist, kann ich hier gerne den Kontakt herstellen , wenn Interesse 

in einer Ortsgruppe besteht. 

                                  

WUSV Weltmeisterschaft in Meppen 

 

Als besonderes Highlight fand die WUSV Weltmeisterschaft in Meppen statt . 

Dank des Einsatzes unseres Bundessportbeauftragten Björn Bröker und der tatkräftigen 

Unterstützung unseres Landesgruppenvorsitzenden Michael Gerdes konnten alle Sparten aus dem SV 

Sportbereich ihren Sport präsentieren. Viele helfende Hände , auch aus unserer Landesgruppe 

,machten es möglich , das Turniere im Agility , Rally- Obedience , Obedience und Hoopers 

stattfinden konnten. Auch einige Teilnehmer aus unserer Landesgruppe waren besonders im Rally- 

Obedience und im Agility erfolgreich vertreten. Da die Meldungen nicht über die Landesgruppe 

sondern direkt an die HG gingen , kann ich an dieser Stelle leider nicht alle Namen nennen. 

Besonders erwähnen möchte an dieser Stelle allerdings Manuela Keijser , die mit Batu- Attila aus 

Mircwidu Gesamtsieger in der Klasse Beginner wurde. 

Ich denke, für alle Teilnehmenden war es ein besonderes Erlebnis. 

  

 

Ich wünsche allen Hundesportlern weiterhin viel Freude bei der Arbeit mit ihrem Hund  

und natürlich den gewünschten sportlichen Erfolg. 

 

 

 

Martina Wess 

LG - Sportbeauftragte 

 


